

ADMINISTRADOR PROPIETARIO

DON SOTERO ROIZ.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes

EL CORREO DE CANTÁBRIA.

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

REDACTOR EN JEFE.

DON ALFREDO DEL RIO.

Comunicados y anuncios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 cént.; fuera de la poblacion 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ANTECIPADO. Se suscribe en la imprenta de D. Sotero Roiz, Muelle, núm. 8.

Partido Republicano-histórico.

Los individuos de este partido que deseen firmar la carta de adhesion al señor Castelar pueden hacerlo en la calle del Correo 2, tienda. 33

OSTRAS

La compañía Ostrícola de Santander las ofrece al público en su depósito de exportación, situado en la estación férrea de Boó, empacadas en cajas y puestas sobre wagon en cantidades que no bajen de 250, á los precios siguientes:

Primera, de 9 á 12 centímetros, peso de 110 á 130 kilos el mil, pesetas 120.

Segunda, de 7 á 8 centímetros, peso de 75 á 85 kilos el mil, pesetas 75.

Tercera, de 6 á 7 centímetros, peso de 50 á 60 kilos el mil, pesetas 40.

Las señoras Viuda de Linaje y Bárcena en Madrid, en su despacho calle de Leganitos, número 4; don Manuel Gallo, en Boó, y don Cayetano Gomez, Muelle, núm. 8, Santander, venden también los moluscos por mayor y menor.

EL TABACO DE ESTANCO.

Los fumadores de Santander se muestran descontentos de las distintas elaboraciones que consumen, asegurando todos ellos que los géneros que se están expendiendo no son, ni con mucho, como los que se suministraban cuando el negocio corría á cargo de la Hacienda.

Hemos oído hablar del asunto á varios de los consumidores de cajetillas de 35 céntimos de peseta, y, ya lo manifestáramos días pasados, se cambian los faroles y se venden cigarrillos de Gijón y Coruña con marca de la fábrica de Santander.

Desde luego, pusimos en duda la queja, porque no creemos que la sociedad tabacalera, y menos su digno director Sr. Candalija, apelarán á este recurso, aun suponiendo que quisieran así procurar salida á las existencias de tabaco que pudiera haber y que el público se resistiera á aceptar.

Los cigarrillos de diez céntimos elaborados en la fábrica de esta ciudad merecieron siempre fama grande en todas las provincias de España. Pues los fumadores reconocen ahora una diferencia, como del agua al vino, de lo que se expende á lo que se expendía.

De esto damos fé, porque hemos tenido ocasion de verlo al comprar cigarrillos en distintos estancos de Santander.

Antes podía adquirirse de todos cuantos mazos se presentaran, en la seguridad de que salían buenos sin escojerlos.

Hoy es preciso hacerlo muy detenidamente y con dificultad se elige uno bueno.

A quella elaboracion esmeradísima ha degenerado de una manera rápida á inconcebible; tanto, que al ver la malísima vitola de los puros, dudamos que estos hayan sido elaborados en los talleres de la fábrica de Santander, cuyas operarias han tenido siempre á legítimo orgullo trabajar los ci-

garros y cigarrillos con un esmero y con una perfeccion que no han conseguido nunca las demás cigarreras de la Peninsula.

Ayer, sin tardar más, pedimos en un estanco puros de diez céntimos, y en un cajon repleto á granel no habia ni uno que presentara aspecto de aceptable.

Al verlos, francamente, nos convencimos hasta la evidencia de que el tabaco con que se suministra á las expendedorías, no es de lo elaborado en Santander.

Imposible creemos que de talleres donde tan á la perfeccion se sabe trabajar salgan cigarrillos tan malos.

En aquel momento pensamos si seria cierto que se ponen á la venta en Santander géneros de otras fábricas cuyas marcas merecen muy mala acogida entre los consumidores.

De ahí que en esta duda quienes sufren detrimento, y no pequeño, son los intereses de los talleres de esta ciudad, cuyo crédito debemos procurar se conserve á todo trance, protestando de que se expenda como de Santander tabaco elaborado de otras poblaciones, ó si esto no fuera exacto, pidiendo que se suministren géneros buenos y los elementos necesarios para que las elaboraciones resulten tan esmeradas como las que en otros tiempos han venido aumentando el crédito de todo cuanto ha salido de la justamente afamada fábrica de Santander.

Es más; ahora, como nunca, estamos en el caso de que se mantenga ese renombre, puesto que la Sociedad arrendataria de la renta del tabaco anda eligiendo puntos de España donde ensanchar el campo de sus operaciones, y ha de elegir para la construccion de nuevas fábricas las ciudades donde más fama disfruten las operarias por su esmero en las elaboraciones.

Precisamente en estos días vienen algunos periódicos de Valladolid clamando por tabaco de Santander. Pues seguros estamos de que esa reputacion la iriamos perdiendo, si á capitales, la de Castilla la Vieja por ejemplo, se enviase como de nuestra fábrica género igual al que se viene expendiendo en los estancos de Santander que, como dejamos dicho, autoriza á sospechar que procede de otros talleres de la Peninsula.

Esperamos del reconocido celo del señor Candalija que pondrá término á estas perjudiciales dudas, haciendo aclarar á los estancos la procedencia legítima de los cigarrillos que ponen á la venta.

TIENEN RAZON.

Los carreteros se quejan, y no sin fundamento, del malísimo estado de conservacion en que se halla la carretera el muelle de Maliaño.

Y no por ser gente humilde la de que proceden tales lamentaciones, he-

mos de desoirlos, nada de eso. Para nosotros es una consideracion atendible, porque en la defensa de los intereses públicos, prescindimos siempre de categorías, y los defendemos todos, grandes y pequeños, con el mismo buen deseo.

¡Ojalá el acier'o respondiera siempre á la mision que nos hemos impuesto en pro de los intereses morales y materiales de nuestra querida Montaña!

Pero volviendo al asunto diremos que el tránsito rodado por la carretera del muelle de Maliaño origina grandes perjuicios á los dueños de los vehiculos, pues existen baches tan profundos que, al producir fuertes sacudidas, ocasionan considerables deterioros en el material.

Y como generalmente los carros tirados por caballería son de construccion ligerísima, con malas condiciones de solidez, el día menos pensado va á dividirse en dos pedazos un vehiculo al ir cargado y sufrir una sacudida en aquellos hundimientos con caracteres de futuras simas.

¿No podria el Ayuntamiento disponer que se remediáran esos grandes desperfectos rellenándolos con grava, cuyas urgentísimas reparaciones podrian hacerse con unos cuantos metros cúbicos de aquel material?

De no hacerse así, no tardará en llegar el momento en que los carreteros se nieguen á conducir mercancías por aquel trayecto, considerando que los importes de los viajes no bastarian á cubrir el de los desperfectos que los carros sufren.

Y pues del muelle de Maliaño nos ocupamos, vamos también á llamar la atencion de quien corresponda acerca del mal estado en que se encuentra la seccion de madera en aquellos muelles.

Hay en los salientes algunos sitios en donde es muy fácil pisar en falso por los grandes huecos que presentan los tablones podridos, y no estaria de más que se pensase en una reparacion general, pero muy general, no solo por el riesgo que corren de fracturarse una pierna las personas que constantemente trabajan en dichos muelles, si que también en consideracion á la mucha gente que se recrea por aquellos sitios.

De día es muy espuesto transitar por tales sitios sin cuidar donde se pisa, y de noche, si el mal no se remedia, ocurrirá sin tardar mucho algun percance desagradable.

Por consiguiente, son urgentísimas las reparaciones de la carretera y de los muelles de madera en la zona de Maliaño.

SECCION DE NOTICIAS.

La lancha de pesca de este puerto nombrada *Dos hermanas*, patron Mariano Vear, encontró ayer en alta mar, y condujo al muelle, una pipa de vino, llena, que

fué puesta á disposicion de la Comandancia de Marina.

El líquido se halla en bastante buen estado, y se anunciará al público el hallazgo para que lo reclame en el término de un mes la persona que se crea con derecho á ello.

La pipa no tiene marca alguna.

Brillantísimo acaba de efectuarse en Madrid un acontecimiento teatral, con el éxito inmenso obtenido por la primera produccion del jóven D. JOAQUIN P. DIENTA, cuya primera obra, apadrinada por el insigne príncipe de nuestros autores dramáticos don Manuel Tamayo y Baus, ha colocado al novel autor de un solo salto á la cabeza de la pléyade ilustre de famosos autores, gloria de nuestra literatura nacional.

Esta obra se titula: *El suicidio de Werther*.

El Sr. Bueno al tener conocimiento de éxito tan maravilloso, y deseando rendir al público santanderino un testimonio más de su afecto y consideracion, ha pedido por telégrafo á la Corte el manuscrito de dicha obra, y si logra adquirirla en tiempo hábil, dentro de la actual temporada de abono, se pondrá en escena tan gallarda produccion.

Hay una infeliz mujer que tiene la desgracia de verse constantemente atacada de accidentes en la via pública, siendo tan frecuentes los tristes espectáculos que ocasiona, que no podemos menos de llamar la atencion del Sr. Alcalde, para que vea si es posible acogerla en la Casa de Caridad, á fin de evitar que el día menos pensado muera de un golpe, en las peligrosísimas caídas que á cada instante sufre.

Día ha pasado en que la desventurada á que nos referimos sufrió siete accidentes en distintos puntos del Muelle y en el espacio de dos horas.

Estos tristes espectáculos se repiten con sensible frecuencia, y esperamos que el Sr. Alcalde procurará que la desgraciada protagonista sea acogida en la Beneficencia, antes de que la ocurra un funesto desenlace á consecuencia de su padecimiento.

Dice la *Iberia* que los editores y redactores de *Le Courrier Royal* han desaparecido de Madrid sin haber liquidado sus cuentas con el Sr. Fé, en cuya imprenta se tiraba dicho periódico, evadiendo de este modo la responsabilidad que ante la ley pudiera haberles por la publicacion de la noticia sobre la dimision de la reina regente.

El Sr. Fé, además de perder su dinero, tiene ahora que asumir la responsabilidad ante los tribunales, con arreglo á la ley.

Leemos en un diario de la corte: «Anche se comentaba mucho entre los abonados al régio coliseo un suceso que se suponía ocurrido ayer mañana. Decíase, sin que garanticemos la noticia, que una jóven, grande de España por su boda, habia salido de Madrid sin despedirse de su marido, para pasar una temporada lejos de su patria en compañía de un jóven extranjero muy conocido en algunos círculos madrileños.»

Ibamos á cerrar esta noticia poniendo al pié la conocida muletilla *sin comentarios*, cuando se fija nuestra vista en esta otra, que hace buena á la primera.

«Fuga.—Cuenta un periódico de la mañana que de uno de los conventos de esta

córtel—no dice el nombre— se fugaron anoche tres señoritas de veintisiete, veinticinco y de unos veinte años, respectivamente.

Esta última, doña F. M., hija de familia bastante conocida, había sido recluida recientemente para separarla de unos amores contrariados por sus padres, sospechándose que no ha sido extraño el novio a la fuga.

No se sabe que las fugitivas hayan sido halladas; pero es de presumir que dentro de algunos días se encuentren en la Vicaría.

Juzguen nuestros lectores por las anteriores noticias el estado en que se halla la sociedad madrileña, llena de vicios, mientras las provincias se mueren de hambre y miseria.

Pasado mañana, dominica cuarta de Cuaresma, predicará en la Catedral el beneficiado D. Pedro Cameilo.

Efecto de la falta de comunicaciones no concurrió ni una sola res a la última feria mensual de Reinosa, y es sensible, pues de Madrid había órdenes en aquella villa, a fin de enviar carnes para consumo, y se hubieran pagado a buen precio los ganados que estuviesen en regulares condiciones.

En Consejo de ministros celebrado anteayer en Madrid se aprobó un decreto suprimiendo los certificados de origen que se venían exigiendo en las Aduanas.

El lunes próximo darán comienzo las obras de renovación del adoquinado en la calle de Atarazanas.

Mañana se estrenará en nuestro teatro el drama del Sr. Echegaray titulado *El hijo de hierro y el hijo de carne*.

Dícese que han suspendido pagos tres importantes casas de comercio de Burdeos.

En el Ayuntamiento de Campó de Suso es apremiantísima la situación de sus moradores, a consecuencia de la general escasez de víveres y de hallarse obstruidos todos los caminos.

Muchas personas no comen más que patata; y al ganado, no teniendo con qué alimentarle, le están dando sus dueños la hoja de los gergones.

Pasado mañana se celebrarán grandes peleas de gallos en el reñidero del Circo Ecuestre.

Los periódicos de Sevilla publican el balance de la reciente quiebra de la casa Calzada, en el que aparece un *superhabit* de reales 7.673.597,36 que parece asegurar a los acreedores el cobro íntegro de sus créditos.

El juzgado de Reinosa llama por segunda vez a los que se crean con derecho a heredar de D.^a Tomasa Gonzalez Palacios, natural de Espinilla.

Las dos casas bajas que existen entre los buenos edificios de la calle de la Primera Alameda, han sido adquiridos por una persona que se propone derribarlas para levantar sobre aquellos solares un edificio de nueva planta que responda a la importancia de los que figuran en aquella línea.

El ornato está de enhorabuena, porque dichas casas bajas hacen allí un efecto malísimo.

El domingo, si el tiempo lo permite, tocará de once a una en el muelle de Calderon la banda de música municipal.

Los contratistas de la carretera de San

Miguel de Aras al Cristo de Carasa han solicitado la rescisión del contrato y la liquidación de las obras ejecutadas.

Importa 3.041,25 pesetas la cuenta de estancias causadas durante el primer semestre del actual año económico, por los dementes pobres asilados en el manicomio de Valladolid y pertenecientes a nuestra provincia.

La Comisión provincial ha aprobado la mencionada cuenta.

En breve se publicará en el Boletín Oficial la relación de los propietarios a quienes será preciso ocupar terrenos para construir el primer trozo de la carretera de Santillana a Ubiarco.

El Sr. Gobernador civil recibió ayer el doloroso telegrama siguiente, dirigido por el Alcalde de la Hermandad de Campó de Suso:

«Faltan alimentos para personas y más para ganados.

Grandes reclamaciones. Urge abrir carretera. Con 25 hombres que hay no termina para fin de mes y entonces desgracias sin cuento.»

Inmediatamente dijo el Sr. Gobernador por telégrafo al Alcalde de Reinosa lo que sigue:

«Sirvase V. comunicar inmediatamente al Alcalde de Campó de Suso que he comunicado enérgicas disposiciones para abrir comunicaciones carreteras y que mañana primer tren salen dos diputados provinciales para conocer situación de aquel distrito y socorrer apremiantes necesidades.»

Como se ve cada día son más desconsoladoras las noticias referentes a las consecuencias de los temporales.

El comité zorrillista de Entrambas aguas, dirigió ayer un telegrama a su jefe desde esta ciudad, felicitándole por el último manifiesto que ha dado a sus partidarios.

Trátase de celebrar en Valladolid un Congreso de católicos, en el cual estarán representadas, caso de realizarse, la mayor parte de las Asociaciones religiosas de España.

El Sr. Marqués de Comillas tiene todavía en suspenso los trabajos de explotación hullera en las minas de Caborona, a consecuencia de las nieves.

Ante regular concurrencia púsose anoche en escena en nuestro teatro la última y preciosísima obra del inmortal poeta don Adelardo Lopez de Ayala, *Consuelo*, por cierto muy bien interpretada por todos los autores que en ella tomaron parte.

Recibieron muchos y nutridos aplausos, siendo llamados con insistencia al palco escénico al final de la obra.

La compañía que dirige el Sr. Bueno, está haciendo esfuerzos sobrehumanos por complacer al público, poniendo en escena muy bonitas y morales obras, y lástima es, en verdad, que este no corresponda a los sacrificios hechos por aquella.

Parece que el propietario de los tinglados de Becedo tiene el proyecto de derribar parte de aquellos almacenes y construir dos hoteles de familia con bonitos jardines para arrendarlos.

El pensamiento es muy bonito, y a la par que el ornato ganaría muchísimo no perdería en sus intereses el propietario, pues tenemos la convicción de que habría muchas familias que le ofrecieran buenas rentas por dichos hoteles.

Nos alegraremos ver confirmada la noticia.

La Intervención de Hacienda de la provincia pone en conocimiento de los tenedores de la renta de la Deuda, que desde el día 15 del actual hasta fin de Mayo próximo, admitirá en la misma los cupones de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior, y sin limitación

de tiempo las inscripciones nominativas al 4 por 100 que para su pago se hallen domiciliados en esta provincia; previniendo que por lo que respecta al trimestre que vence en primero de Abril, no se admitirán otras facturas de cupones e inscripciones del 4 por 100 más que las que contienen impresa la fecha del vencimiento, rechazando dicha oficina las que carezcan de este requisito y advierte que las facturas de presentación de cupones e inscripciones que lleguen o excedan de 50 pesetas, deberán tener adherido un sello móvil, sin cuyo requisito no serán admitidas.

El director de Propiedades y Derechos del Estado, señor Alonso Castrillo, ha dirigido una nueva circular a las oficinas provinciales haciéndoles presente las deficiencias que viene observando en lo que se refiere a las órdenes de devolución de plazos a los compradores de bienes desamortizados.

Como esta omisión en tan interesante servicio ocasiona en todos y en cada uno de los casos perjuicios al Tesoro público, el Sr. Alonso Castrillo dispone en la referida circular que se practique una revisión minuciosa de todos los expedientes ultimados de devolución de plazos y gastos, a fin de conocer si todas las sumas devueltas por el Tesoro, en los casos de quiebra de los compradores de bienes nacionales, ó nulidad por cualquier causa del remate, han sido deducidas aquellas de las láminas intransferibles emitidas en equivalencia; que se dé cuenta a la dirección de Propiedades, y que en lo sucesivo no se deje de hacer la rebaja, aunque no se consigne en las órdenes de devolución.

Es de aplaudir la generosidad del doctor Andreu de Barcelona, quien ofrece gratis a todos los Hospitales y Establecimientos de Beneficencia una cantidad de sus celebres cajas de Pastillas contra la tos, con lo cual recibirá la gratitud general y la bendición de los pobres enfermos.

Ascende a 27.990,75 pesetas la nómina de los pagos verificados por nuestra Diputación a las amas externas de niños expositos, correspondiente al primer trimestre del actual ejercicio económico.

El Sr. Gobernador civil ha dirigido a los Alcaldes de la provincia la circular siguiente:

«Cuando los pueblos atraviesan por períodos calamitosos como sucede a esta provincia con motivo de los últimos temporales, que tantas pérdidas y desgracias han dejado tras sí en muchas partes, siempre el Gobierno de S. M. y corporación provincial han tratado de mitigar el infortunio llevado al seno de las familias que lo sufrieron algún alivio que haga menos sensible su crítica situación.

Para que los socorros sean pronto y aplicados con rigurosa justicia necesitan conocer detalladamente la Diputación provincial y este Gobierno las pérdidas sufridas a fin de aliviar en parte tantas desgracias e impetrar del de S. M. los auxilios posibles con relación a los daños.

En su virtud y de acuerdo con la Comisión Provincial prevengo a los Ayuntamientos que hayan sufrido pérdidas formen y remitan con toda brevedad los oportunos expedientes en donde aquellas se detallen, si consisten en frutos, en casas ó en ganados, y el valor de los mismos, expresando los auxilios facilitados por las corporaciones municipales de los recursos de que hayan podido disponer y haciendo constar la falta de éstos por haber agotado los legales dentro del presupuesto.

Encargo a los señores Alcaldes cumplan este servicio con la premura y celo que exige el bienestar de sus concueños y a fin de que puedan estos ser socorridos lo más oportunamente posible.»

Con satisfacción hemos sabido que nuestro particular amigo D. Ricardo Lopez Hurtado, que hace algunos años ve-

nia representando como viajante a casa de los señores Ruiz y Compañía, Jerez, en la zona Norte de España, ha sido nombrado por dichos comerciantes representante exclusivo en esta provincia merced a la aceptación que en la misma tienen los vinos de aquella marca.

Pero como el Sr. Lopez Hurtado puede abandonar ciertas plazas que portan grandes ventajas a sus representantes, ha tenido á bien, al salir para Ragoza, dejar su puesto en esta capital a un también apreciado amigo nuestro D. Antonio Vicuña.

Deseamos a ambos señores muchos buenos negocios, como lo merecen por su actividad y celo para servir los pedidos que se les encomiendan.

Ha llegado a Moledo el diputado Costes D. Fidel Garcia Lomas.

Pasado mañana se celebrarán funciones por tarde y noche en nuestro teatro.

La Comandancia de Marina ha formado hoy un cuadro de señales para las chalupas de pesca que recalen a este puerto con mal tiempo.

Todas las señales se hacen con solo banderas, una encarnada y otra azul. Significan: bandera azul movida de lado a otro, imposible la entrada.

Bandera encarnada, no hay entrada por ahora; aguántese fuera hasta que baje la marea.

Bandera azul arriba y encarnada abajo, pueden venir a puerto, haciendo las debidas precauciones y gobernando con arreglo a las señales.

Bandera encarnada delante y azul atrás, gobierne metiendo la proa a babor ó sea hacia el lado de la bandera azul, que distará cuatro metros de la roja.

Las mismas banderas en sentido inverso al anterior, gobierne metiendo la proa a estribor.

Bandera encarnada arriba y azul abajo, gobierne a la vía.

Si estando próxima a la barra la embarcación a que se dirigen las señales, cala de pronto mucha mar, se colocan las dos banderas enfiladas y se moven de un lado a otro durante un breve momento y se ocultarán despues, en caso de aguantar sobre los remos, hasta a la mar hasta nueva señal.

El Semáforo comunicó esta mañana las ocho al Sr. Comandante de Marina siguiente telegrama:

Viento S. O. fresco, mar rizada, barómetro 762 y termómetro 13.

El jueves próximo se verificará en nuestro teatro una extraordinaria función a beneficio de uno de los actores forman la compañía dramática dirigida por el Sr. Bueno.

El vapor *Monett* salió ayer de Santander con cargamento de ostras para cachon.

La Diputación provincial ha recibido una alarmante comunicación del Alcalde de Aguayo, pintando la terrible situación por que atraviesan aquellos pueblos.

En la descripción aparecen hundimientos de casas, muerte de ganados, terminación de existencias, habiendo de treinta familias que carecen de pan hace quince días. La leña también se concluye.

El pueblo de Aguayo ha estado 21 días envuelto en la nieve.

Dice también el Alcalde que se precian escenas desconsoladoras.

Lo sensible es que despues de tanto tiempo de calamidades, aun no se ha hecho a tal pueblo se le han enviado socorros.

Nada; ni una peseta.

Puede que cuando se los mandaran hayan muerto todos de hambre.

¿No se podía implorar la caridad pública recogiendo en carros por las calles donativos de toda clase de comestibles irlos enviando con la urgencia que la sería reclama?

Si hay quien nos acompañe no tendríamos...

inconveniente en organizario inmediatamente.

Así pues, si algunos se deciden á formar parte en la comision que lo ponga en práctica, pásense por la redaccion de nuestro periódico y lo realizaremos sin pérdida de momento.

Nuestro ilustrado paisano el Dr. D. Jose Ortiz de la Torre y Huidobro ha sido nombrado por unanimidad Secretario de la Real Academia de medicina de Madrid, merced á los brillantes ejercicios que practicó en publica y disputada oposicion. Felicitemos á nuestro distinguido paisano por tan honrosa victoria.

Un infeliz jornalero llamado Domingo de Heras, y que habia venido anteayer de la provincia de Palencia en busca de trabajo, cayó ayer por la mañana desde un antepecho del segundo piso á la calle de San Luis.

Conducido á la botica de socorro del Oeste fue reconocido y curado por el señor Santiusto, pasando despues al hospital.

Pasado mañana dará principio en las iglesias la novena de San José.

Ayer fueron repartidas en la Casa de Caridad 1.330 raciones.

El Ayuntamiento anuncia la vacante de Director de paseos, caminos y arbolados dotada 1551 pesetas de gratificacion.

Para tener opcion á esta plaza es preciso poseer el titulo de Ingeniero ó Perito agrónomo.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Madrid 8.

Los telegramas oficiales niegan la muerte del emperador Guillermo, pero dicen que por la extrema debilidad se le considera en estado gravísimo.

El general Weyler irá á la capitania general de Filipinas.

La crisis no se planteará hasta que estén aprobados todos los proyectos.

Reina gran consternacion en Berlin á consecuencia del gravísimo estado del emperador.

El puerto de San Vicente de la Barquera ha sido declarado de interés general, segun proyecto que se ha aprobado en el Congreso.

Dañana se votará en el Senado el proyecto de admisiones temporales.

VARIEDADES

MUJERES ECONÓMICAS.

—Las hay que con cuatro trapitos visten á su familia y dá gusto verla. Desengáñese Vd., todo consiste en la disposicion de las personas y en la buena voluntad.

Esto nos decia una señora, ponderando las condiciones de cierta amiga suya, casada con un procurador retirado.

Pasado algun tiempo, tuvimos el gusto de conocer al ex procurador que era un infeliz y llevaba una levita que parecia la funda de un violoncello.

—¡Jesús! dijimos en voz baja á nuestra amiga. ¡Cómo han vestido á ese hombre!

—Pues ahí donde usted le ve, nos contestó, todo lo que lleva encima es obra de su señora. ¡Qué manos tiene aquella mujer!

Nosotros admiramos la fuerza de voluntad de esas señoras que se proponen sacar de un tapete usado unos pantalones para su esposo y los sacan.

Más de una vez nos hemos inclinado reverentemente ante una madre de familia que ha vestido á dos hijos suyos con los residuos de una colcha, y aun le ha sobrado tela para ferrar una almohadilla.

Pero ¡Dios mío! ¡Cómo salian á la calle aquellas criaturas!

Bueno que la mujer mire su casa y economice todo cuanto pueda y haga de un duro dos, como suele decirse; pero que en su afán de buscar economías vista á los chiquillos como si fueran monas, eso nos parece ridículo y censurable.

La mujer económica es una ganga, mientras no exagera su afición.

Hemos conocido á una señora que recibia todas las tardes á su esposo, cuando regresaba de la oficina, con estas palabras:

—¡Jacobo. Quitate los calzoncillos.

—Pero mujer...

—En casa no los necesitas y puedes estropearlos. Ponte mientras esta enagua mia, que ya está vieja.

Hay mujeres que cuentan los garbanzos antes de echarlos al puchero y los reparten entre los niños diciéndoles:

—Toma tú, nueve, porque eres mayor; tú toma cinco porque eres chiquitín. A ti te quito dos, porque te he sorprendido esta mañana comiendo obleas en el despacho de tu padre y no debes tener ganas.

Los niños ¡claro! no engordan ni crecen y andan siempre por la cocina para ver si pescan alguna piltrafa...

—¡Señora! grita á lo mejor la cocinera; Venturita se ha comido el corcho de la botella del aceite.

—Ven acá, dice la madre. ¡Goloso! ¡Nunca te ves hartol! ¡Te voy á matar!

Esta señora, es de las que tienen muchísima disposicion para todo, segun ella misma dice, y no gasta nada en modista,

ni en sastre, ni en sombrero.

Con un pantalon viejo de su marido le ha hecho al niño mayor una blusa y una gorra, y el pobrecillo va por ahí que parece un cosaco. Al más pequeño se le ha quedado estrecha la bata, y no se puede mover ni sentarse.

Ayer dijo el marido de esta señora como hay muchas:

—Pero mujer ¡ten compasion de Manolito! El pobre está en prensa

—Porque es muy gloton, y engorda á fuerza de comida, que lo demás, la bata le viene justa; pero por las mañanas se mete en la cocina, y todo lo que encuentra se lo traga. Ayer mismo le sorprendi comiendo las mondas de las patatas.

Con decir que son muy económicas y muy mujeres de su casa, ya creen disculpar sus defectos algunas señoras.

No hace mucho que nos decia una de éstas:

—Mi esposo es bueno como el pan, pero despilfarrador como el solo. Gracias á mí no estamos pidiendo limosna. ¡En fin, baste decir á usted que quiere mudarse la elástica cada quince dias! Así no hay ropa que baste.

Y al decir esto, dejaba ver los puños de la chambra que llevaba puesta, y que en vez de percal parecia hierro colado.

Todo extremo es vicioso y abominamos de esas mujeres que derriten el dinero entre las manos y dejan sin blanca á los esposos; pero ¡mire usted que las que salen agarradas!..

En cierta ocasion fuimos invitados á comer en casa de nuestro amigo Lopez, esposo de Ifigenia, natural de Ribadeo.

—Va usted á comer muy mal, nos dijo ella.

—No lo dudo dijimos á parte.

Pero no nos podiamos figurar que llegase la economía de aquella señora hasta el punto de servir la sopa en una taza.

—¿De qué es la sopa? le preguntó el marido.

—De arroz, contestó ella.

—Bueno, replicó él. Procura reunir unos cuantos granos para este amigo.

Y á fuerza de rebuscar, me tocaron catorce.

No hablemos del cocido: unos veinte garbanzos, una ligera sospecha de tocino y algo así como carne, aunque nosotros no lo aseguraríamos.

Despues la señora misma nos sirvió el principio: sesos en salsa, que debian ser de mosquito, á juzgar por el tamaño.

Aun no habiamos acabado de comer, y ya estaba la señora de Lopez recogiendo las migas del mantel con un cepillo de los dientes.

—¿Tiene usted pollos? la preguntamos.

—No, señor; pero guardo siempre estas miguitas porque á mi marido le gusta tomar algo entre horas.

—Si; ya veo que tiene buen diente.

—Su única pasion es la mesa. ¿Ve usted este puñado de migas? Pues echadas en agua, con un poquito de sal, se las co-

me él en cinco minutos.

Cuando saliamos de casa de Lopez tropezamos en la calle con un amigo, y en poco estuvo que no le metiéramos el diente.

—¿Qué te pasa? nos preguntó. Vienes pálido.

—Si vengo de comer en casa de Lopez.

—¡Oh, qué suerte ha tenido ese tunante! Ha encontrado una mujer buena, honrada, económica.

—Sí, tan económica, que no puedo tenerme de pié... ¡Ay!

—¿Qué tienes? ¿Algun vaido?

—No, no es un vaido; es la economía de la señora de Lopez.

LUIS TABOADA.

Desde hace un año vengo empleando con un éxito por todo extremo satisfactorio la *Emulsion de Scott* de aceite de hígado de bacalao con hiposfosfitos de cal y sosa.

Aquellos casos en que tan halagüeños resultados han sido más ostensibles, recayeron en *linfáticos, escrofulosos* de 3 á 25 años de edad y sobre todo en *individuos débiles notablemente predispuestos á las afecciones pulmonares*, hasta el punto de que algunos tuberculosos incipientes se han curado completamente con el empleo de la *Emulsion Scott* y el licor de Fawler á dosis altas.

Dr. Felipe Isla.

LA BIENHECHORA AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA POR

PATRICIO GOMEZ

Atarazanas, 8, 2.º

Esta casa se ocupa con especialidad en la compra venta de casas, almacenes, pisos, buardillas, terrenos, prados, huertas, fincas de recreo, dentro y fuera de la ciudad. Administracion y arriendo de las mismas.

Se venden tres casas con huertas en uno de los mejores y más pintorescos puntos de San Martín; otra magnífica finca en Boó y otros puntos. Se vende en la ciudad, por ausentarse su dueño, una gran casa en 10.000 duros, en punto céntrico, y otra en 2.500; y una, con huerta, próxima á la Plaza de Toros, en 1.600 duros. Colocacion de capitales sobre hipotecas, garantías y sueldos. Cobros de cuentas y despacho de embarque para las Américas. Se ocupa de cuantos asuntos se la confían contando con corresponsales en las provincias. Centro de suscripciones.

Atarazanas, 8, 2.º

NUEVA MAQUINA AMERICANA AUTOMATICA PARA LABAR LA ROPA BLANCA Sistema Richar Schneider Recompensada

Esta máquina pasa la colada y lava á un tiempo, en una hora, una gran cantidad de ropa blanca, poniéndola como la nieve, sin frotarla y sin ingredientes nocivos.

Para los pedidos dirigirse á Cesar del Crespo — Santa Lucía, 22, principal, Santander. 9—1

FOLLETIN DE EL CORREO DE CANTABRIA.



NOVELA

POR

CARMEN BECEIRO DE PATO.



SANTANDER.—1888. IMPRENTA DE SOTERO ROIZ, Muelle, 8.

PRIMERA PARTE.

I

Angel abrió los ojos por primera vez en la hermosa Andalucía, en la ciudad de Cádiz; y volcánico como ella, pero no indolente como casi la totalidad de sus hijos, demostró desde sus primeros años actividad para el trabajo y un afán de gloria ganada sobre ese mundo oscurecido é incógnito que regala pesares sin cuento; el mar, espejo hermoso y terrible á la vez, que tranquilo, nos seduce y presta su regazo como

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR **ANDREU** DE BARCELONA

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS

Catarros
ronqueras, etc., por
crónicos que sean,
Facilitando siempre
la expectoracion.

TOS.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir de muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, un curado la Tos con esta PASTA PECTORAL, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los que se citamos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Este también es el remedio más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molestoso para el enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

Como se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el unico seguro y positivo para los efectos á que le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce muy facilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los PAPELES AZOADOS quemando uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más aplacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

Papeleria y Objetos de Escritorio

FEDERICO VIELLA

-RIBERA 19.-

Esta casa pone en conocimiento de su numerosa clientela que ha aumentado el gran surtido que antes tenía, con uno nuevamente recibido, de las principales fabricas del reino y extranjero contándose entre los diferentes artículos de mayor novedad los sobres, **papel fantasía en estuches**, gran variedad de pluma de todas clases y tamaños, **papel fantasía en estuches**, mas y preciosas escribanías. Hay también tinteros de madera, cristal y nikel para viaje, reglas, lapiceros A. W. Faber, artículos de dibujo etc.

GRAN EXISTENCIA DE LIBROS DE COMERCIO.

Almacén de impresos para los Ayuntamientos y Juzgados municipales.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, Litografía y encuadernacion.

RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO
de la Señora
S. A. ALLEN



para restaurar las canas á su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito.

"UN FRASCO BASTÓ." Tal es la expresion de muchos cuyos cabellos han sido restablecidos á su color natural y cuya calva se ha repoblada. No es un tinte, y de consiguiente es perfectamente inofensivo. Los que quieren rejuvenecer los cabellos y conservarlos toda la vida deberan procurarse inmediatamente un frasco del Restaurador Universal del Cabello de la Sra. S. A. ALLEN.

Depósito Principal: 114 y 116 Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York. Véndese en las Peluquerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas.

Farmacia del Dr. Ordoñez, Madrid, núm. 1. Guantería de Juan D. Alonso, Blanca, 8.

EMULSION DE SCOTT
de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO
CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Ademas:

- Cura la Tisis.
 - Cura la Escrófula.
 - Cura la Demacracion.
 - Cura la Debilidad General.
 - Cura el Reumatismo.
 - Cura la Tos y Resfriados.
 - Cura el Raquitismo en los Niños.
- Es recetada por los médicos, es de sabor agradable, de fácil digestion, y le sacan los estómagos más delicados. De venta en todas las Boticas y Farmacias. SCOTT & BOWNE, Químicos. -NUEVA-YORK.

INTERESANTE

En la imprenta de este periódico se ha to á la venta hojas de Ferro-carril de

Grande y pequeña velocidad

así como toda clase de Modelacion de consumos

conocimientos de buques de vela y de Declaraciones juradas para tabacos, para id, recibis de inquilinato, para casas de huéspedes é infinidad de otros presos.

GUANO MARINO.

LA PRIMERA DE ESPAÑA

Fabrica de guano y extraccion de grasas de pescado.

PREMIADA CON MEDALLA DE PLATA

en la exposicion provincial de Santander de 1887.

ARCO Y FERNANDEZ

CASTRO-URDIALES.

Géneros perfectamente elaborados con todos los adelantos modernos. El guano es tan superior, que puede competir en calidad y precios con los mejores de su clase.

Ha dado resultados satisfactorios en extremo, tanto en las pruebas prácticas como en un análisis hecho por el ilustrado químico municipal de Santander D. María Cagigal, que certificó de una manera muy alagüeña para los propietarios Saco de 50 kilos puesto en los muelles de Bilbao ó Santander 10 pesetas. Las grasas, excelentes para curtidos, á precios convencionales.

Para pedidos dirigirse: En Bilbao, á D. Juan Magro Bidebarrieta.—En Santander á don Alfredo del Muelle, 8.—En Castro-Urdiales, á los fabricantes Sres. Arco y Fernandez.

Hijo mio, quiero dedicarte esas cuantas líneas, parto de mi imaginacion inculta.

Tú, por lo mucho que me quieres, las juzgarás de un valor inmenso; yo nada puedo decir, porque brotaron sin yo darme cuenta. Además: mi suficiencia es poca para emitir mi parecer, y ménos puedo hacerlo, habiendo salido de mi imaginacion.

Por más que con los labios desprecian los autores sus trabajos, con el pensamiento dicen todo lo contrario.

Yo, por no seguir la misma rutina, de cuyo tan añeja, dejo al público todas sus atribuciones, á fin de que acoja mi novela, con el desprecio ó el aplauso que merezca.

¡Quisiera que valiera un mundo, para regalárselo á mi hijo!

CÁRMEN BECEIRO.

engañadora Sirena, é, irritado, salpi nuestra frente con las perlas de sus olas queriendo encarcelarnos para siempre en sus entrañas profundas, que todo lo devoran,

Y continuando la descripción de nuestro protagonista, os diré que la suerte fué poco favorable á sus aspiraciones.

Nacido de padres que no tenían bienes de fortuna, imposible le sería realizar sus sueños de oro, á no ser que la caprichosa suerte le prestara sus alas, para poder lanzarse hacia ese divino cielo que tanto ambiciona la inteligencia.

—Muchachos, bogad,—dice Angel.—La playa está cerca, y quiero llegar á tierra lo más pronto posible ¡Qué vida! ¡Cuántas vicisitudes!... y ¿para qué? Mi posición no me satisface. Esta hambre de gloria no podrá saciarse nunca; y luego... el alma de mi alma ¿dónde está? Separado

Es u...
pecia...
yo pn...
ntran...
sa pú...
Pasó...
ar á...
nomin...
m de...
de des...
De...
estro...
e, has...
r com...
a pro...
ama...
bienda...
nerte...
estaba...
za...
La in...
ce á l...
de nur...
es ata...
n nos...
ones...
Siem...
hay o...
inad...
outo...
gaños...
Hace...
niere...
una li...
Desde...
Desde...
ferro...
ervado...
en dur...
de fo...
ña...
Nada...
emos...
génére...
ente le...
Nos...
nientra...
on ahf...
es, no...
ntrario...
ntarlos